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2021年 6月 、山形放送
「モルヒネ友の会Jを紹介

(YBC)と 山形新聞 が

モルヒネ友の会理事長 カロ藤佳子

猛暑が続いています。新型コロナウイルスの感染拡大が収東する気配もない中で、オリ
ンピックが無観客で開催されました。皆様はいかがお過ごしですか ?

今年は「モルヒネ友の会」と「モルヒネ治療」がメディアで取り上げられる年になった
ようです。きつかけは2月 、山形放送 (YBC)の沼尾 薫氏から事務局に “医療用麻薬ヘ

の理解を深めたい"と取材依頼がありました。そして三友堂病院で隔週火曜日に開催され
ている「痛み教室」をはじめモルヒネ友の会の「痛みの情報交換会」や「医療講演会」に
参加し、モルヒネ治療体験者への直接取材もありました。そして6月 21日 (月 )、 山形放
送 “YBC news every"で 「モルヒネの偏見をなくす取り組み」と題 して約10分間、テレ
ビ放映されたのです。        ・

5月 30日 (日 )と 6月 7日 (月 )には山形新聞でも「モルヒネ友の会」が紹介されました
(こ の記事はニュースレター5号に同封しました)。 その翌日から、痛みを抱えた患者さ

んやご家族から事務局に問い合わせや相談の電話が寄せられました。電話を聴きながら
分つたことは、今でもなお存在している「痛みを抱える患者」と「治療を担当する医師」
との隔たりの大きさでした。相談者は全員、痛みの治療を受けていましたが、治療医に対
して「その治療で痛みがコントロールされていないこと」や「痛みでなにが困つているの
か」を具体的に伝えていません。また「モルヒネを処方して欲しい」と頼んだところ、医
師から「がんの末期でないからモルヒネは処方しません」と言われた方もありました。

モルヒネは “がんでない強い痛み"の治療薬です。しかし、すべての痛みに効くわけで
はありません。三又神経痛や片頭痛、身体表現性の痛みには、別に有効な治療薬 0治療法
があります。心の痛みやスピリチュアルな痛みにモルヒネは効果がありません。モルヒネ
友の会は、「モルヒネについて正しい知識を持ち適正に服用する」活動を行っています。
その結果、「長期服用しても、依存や異常行動べ起こらないことを患者自身が示し、モル
ヒネに対する世間の誤解や偏見を払拭する」ことができるのです。今回の医療相談を経験
して、モルヒネに対する医療者の誤解が払拭されていないこ_と が分りました。また、客観
的に測定できない痛みや苦しみを理解してもらうための言語化能力やコミュニケーション

能力が患者に欠けている状況にも改めて気づきました。私たちの活動の「新しい日標」が

現れたと感じました。

今回のニュ‐スレター第 6号には、6月 5日 に行われた第24回医療講演会 「腰痛に泣い

ていた日々 から仕事に復帰するまで」 (宇野育子さん)についての報告です。皆様のご感
想・ご意見をお待ちしています。

〒992-0045 山形県米沢市中央 6丁 目1番219号

三友堂病院地域緩和ケアサポー トセンター内 モルヒネ友の会

TEL 0238-24-8355   FAX 0238-24-3727     E― ■lail :moruhinetomonokaiOglnailo com
診療中は電話に出られません。FAXまたは郵便やメールのご利用をお願いします。
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宇野さんの講演終了後、治療を担当した山形大学病院 疼痛緩和内科医師 山川真由美 理事 によ

る解説がありました。2回の腰椎固定手術の後も改善しない強い腰痛にもかかわらず、常に「看護師

として働きたい」と言う強い意欲を持ち続けた宇野さん、それまでの経過と現在困つていることを中心

に話してもらい、まずはトラムセット(麻薬指定のない弱オピオイド鎮痛薬 トラマドールとWHO第 1段階

鎮痛薬アセトアミノフェンの合剤)から治療開始。前医でもトラムセットと同じ成分の鎮痛薬 (トアラセッ

ト4錠/日 )が処方されていましたが、用量調節がされていなかったためまず最大用量 (8錠/日 )ま

で増量し、鎮痛補助薬として抗うつ薬 サインバルタを加えてみました。しかし痛みの改善なく、宇野さ

んの「モルヒネを試してみたい」との要望に応えて、モルヒネ内月長を開始しました。40mg/日 (1錠 X4

回)では効果が不十分で80mg/日 (2錠 X4回 )で満足のいく除痛が得られました。これまでの服薬

記録も紹介され、宇野さんと山川医師との厚い信頼関係が示されました。この解説の中で、私たちに

なじみの薄い2つの薬、“トラムセット"と“サインバルタ"について、分りやすい説明もありました。

講演終 了後の質疑応答        一――    ‐        ―一
‐
―

質問① :「モルヒネ月風用に対するためらいはなかったか」

宇野さんの答え:「体験者の声を読んでいたので、ためらいはなかった。とにかく痛みからの解放が強い願い

だつた。副作用についても山川先生から詳しい説明があり、心配はなかった」

質問② :「服用していることに対する差別や批判はないか」

宇野さんの答え:「職場では就職前にきちんと病状や治療について説明してあり問題はない。家族との関係も

大幅に改善、モルヒネを飲む前と今とでは全然違う人みたいだ、すごく明るくなつたし話も出来るようになつたと

言われている。孫たちとの関係も良好です」

今回はじめて参加された方達からは、「現在受けている痛み治療に対する疑間」や「どこでモルヒネ治療を受

けられるか」などの質問がありました。これに対して、加藤佳子理事長から「痛みで “実際に困つていること"

“薬が効いていないこと"などをきちんと言葉にして、治療者に伝えることが大切」「治療を受ける時は、痛みの

経過と同時に正確で整理された病歴・治療歴が必要」との回答がありました。

卜_ 新聞・テレビで取り上げられました

この講演の模様 は、翌週 6月 7日 (月 )の
山形新聞 “ワイド地域プラス+PLUS"に

「痛みからの解放、その喜び」として掲載され
さらに、6月 21日 (月 )午 後6時 15分 からの
山形放送 “YBC news everv"の 中で

「特集 モルヒネの偏見をなくす取り組みJと

して放映されました。右はTV放送のワンカット。



認定NPO法人 モrLヒネ友0会 鸞 ::

第55回痛碑の情報交換会
ごなたも自由に参加でき春す 入場無料

議

=警rLヒネを飲んでも、痛群で運いずって11た 一

話題提供 :市池 清 さん

A病 院でモルヒネを処方されたが、数か月間、激痛で薔しんだ。
‐

そのイた、妊人の紹介で二友堂病院餞和ケア科のタト水をえ診。

工い モヽルヒネの飲みガについて指導を受けた結果…・。
私の『モルヒネ治碁 成功の鍵』についてお話します。

日時 :

場所 :

二友童病仁繭 /1nllの 曲ぃ宣階建 ての進魏

小児科人間田医院とみわき歯科クリニック

の間の道路を入つて約200m先 左側

駐車場あり :施設敷地内に約30台駐車可能

●新型コロナウイルス感染予防のため、以下の対策を行います
・手指用の消毒液 (アルコール消毒液)の設置・換気・座席間の距離確保
・マスクは各自で準備して着用してください。
・県外にお住まいの方は参加できない場合もあります。

主催:認定NPO法人モrLヒネなの会

FAxl o2138‐ 24-3727
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